



Compte rendu de la réunion de la commission course du 6 janvier 2025 A la maison des sports du Mans à 20h15

Présents : Gérard BEAUJEU (Président du CDRS 72), Alexandra Duchemin (Agent de développement CDRS 72), Sylvain Miserette (VSF et responsable challenge Sarthe), Mélanie Levillain (RSC et responsable speed roller), Magali Tresserras (RMCS et responsable kid's roller et arbitrage course), Laure JAMAUX (JSC et responsable stages et formations), Martine Janvier (ADEL), Maggy RIANDIERE (AS Sablé)

Excusés : Olivier MASSON (CSSG et RSF), Frédéric CHEVALIER (VSF), Ludivine LAUNAY (St-Calais), Cédric CHARTIER (Mamers RS)

1°/ ACCUEIL DU PRESIDENT DU COMITE DEPARTEMENTAL DE ROLLER ET SKATEBOARD DE LA SARTHE :

Bonsoir à toutes et à tous,

Comme la coutume le veut je vous souhaite à toutes et tous mes meilleurs vœux et surtout la santé pour cette année qui commence.

Je n'ai pas pour habitude de m'immiscer dans les différentes réunions des commissions, car j'estime que ce n'est pas le rôle du président. Si je suis parmi vous ce soir, c'est parce que Cédric CHARTIER, le nouveau responsable de la commission course, a donné sa démission de cette responsabilité, suite à l'organisation du weekend Speed et Kid's roller à Mamers. Mon but étant de sortir de cette réunion en ayant le sentiment d'avoir fait avancer cette commission dans le bon sens. Pour cela j'ai besoin de la contribution de chacune et chacun d'entre vous en ayant un esprit ouvert et constructif.

PRESENTATION DU FONCTIONNEMENT DU CDRS 72 ET DE SES DIVERSES COMMISSIONS :

Le CDRS 72 est administré par un conseil d'administration composé de 12 membres élus, licenciés dans les différents clubs sarthois et venant de diverses disciplines. Un bureau directeur, composé de 4 membres parmi ces membres élus, compte le président (Gérard BEAUJEU), le trésorier (Boris LELARGE), la secrétaire (Catherine GALLAIS) et une suppléante (Mélanie LEVILLAIN).

Un conseiller technique, aide au travail administratif : Jean-Marie HUBERT. Un agent de développement salarié du comité, travaille au développement de l'ensemble des activités du CDRS 72 : Alexandra DUCHEMIN.

Le CDRS 72 s'organise autour de 4 commissions sportives : course, randonnée, freestyle, roller hockey ; et 1 commission transversale : stages et formations. Chacune des commissions est organisée par un des 12 membres élus du conseil d'administration. Le reste de la commission est composée de membres des clubs pratiquant la discipline, et désireux de travailler avec le responsable de la commission à son fonctionnement et son développement.



Le responsable sera à nommer lors de la prochaine réunion du conseil d'administration du comité, parmi les membres élus.

Actuellement, il existe deux sous-commissions :

- La sous-commission arbitrage course : organisée par Magali TRESSERRAS et regroupant l'ensemble des juges course du département.
- L'équipe technique départementale course : organisée par Cédric CHARTIER et regroupant les entraîneurs des clubs course participants.

4 acteurs membres de la commission course lors de la dernière olympiade, se sont réengagés pour cette nouvelle olympiade (2025-2028) :

- Mélanie LEVILLAIN : gestion du speed roller
- Magali TRESSERRAS : gestion du kid's roller
- Sylvain MISERETTE : gestion des fichiers résultats et du challenge Sarthe
- Laure JAMAUX (avec Mélanie LEVILLAIN) : gestion des stages course

Son rôle est d'organiser et de développer la discipline course sur le territoire sarthois, tout en répondant aux attentes énoncées par les clubs.

En termes d'organisation des compétitions, elle gère notamment, le challenge kid's roller, le challenge speed roller, le challenge départemental et le championnat de Sarthe.

Elle a également pour rôle d'organiser les sélections pour le championnat régional et de transmettre aux clubs les informations des instances fédérales.

Aujourd'hui, l'objectif principal est de faire perdurer ce qui fonctionne, en le faisant évoluer si besoin, et de proposer de nouvelles actions en fonction des demandes des clubs.

Tour de table des clubs présents sur leurs avis et attentes concernant la commission course :

Sablé : Il devient urgent d'avoir un éclaircissement concernant le planning des compétitions.

↳ Réponse : le calendrier va être mis à jour en renvoyé à l'ensemble des clubs course, après le 15 janvier, date limite pour les clubs de déposer leur candidature pour organiser le championnat de Sarthe.

Questionnement concernant la date du championnat de Sarthe, pourquoi ne pas l'avoir laissé sur la date de la coupe de France des ligues

↳ Réponse : chaque année, nos meilleurs patineurs sont à cette coupe de France et manque le championnat, hormis le fait qu'on remet le titre de champion à un patineur qui n'est pas le meilleur du département, nos plus jeunes manque l'opportunité de la seule compétition de l'année où les patineurs plus débutants rencontrent les plus aguerris. L'objectif était de trouver une date pour réunir véritablement l'ensemble des compétiteurs course du département.

JS Coulaines : Le club fait un constat d'un manque de lien entre les clubs course du département et aimerait voir la mise en place d'évènements qui puissent réunir de manière plus conviviale, chacun des dirigeants et patineurs des clubs.

↳ Réponse : après échange entre les personnes présentes, le constat est fait par tous, mais pour le moment aucune solution ne ressort pour y remédier. Il est demandé aux dirigeants de clubs de sonder auprès de leurs clubs pour obtenir des idées.

Les autres clubs présents : n'ont pas de remarques sur le fonctionnement actuel, et pas d'attentes supplémentaires à ce qui est déjà organisé.

ETAT DES LIEUX DE LA COMMISSION STAGES ET FORMATIONS ET ATTENTES DES CLUBS :

Elle est organisée par 2 co-responsables : Laure JAMAUX et Mélanie LEVILLAIN.

Son rôle est d'organiser et de développer la formation sur le territoire sarthois, tout en répondant aux attentes énoncées par les clubs et les commissions sportives.

En termes d'organisation des stages et formations, elle gère notamment, les stages de pratique des différentes disciplines, les formations à destination des entraîneurs, les formations à destinations des arbitres, les formations à destination des dirigeants.

Elle a également pour rôle de transmettre aux clubs les informations des instances fédérales concernant la formation.

Aujourd'hui, l'objectif principal est de faire perdurer ce qui fonctionne, en le faisant évoluer si besoin, et de proposer de nouvelles formations en fonction des demandes des clubs et des commissions sportives.

Tour de table des clubs présents sur leurs avis et attentes concernant la commission stages et formations :

JSC : Perte de participation sur les stages course des catégories cadet et plus, les patineurs de niveau national ne viennent presque plus, et ceux qui viennent encore, se démotive de ne pas avoir de partenaire à leur niveau. Pourquoi les stages course n'attirent plus ? Comment leur redonner de l'attrait ?

↳ *Réponse : Après échange entre les personnes présentes qui font le même constat, la raison n'est pas évidente, mais une proposition est faite de sonder l'ensemble des acteurs du roller : patineurs, parents, entraîneurs, dirigeants, pour connaître leurs avis et attentes concernant les stages proposés.*

Les autres clubs présents : n'ont pas de remarques sur le fonctionnement actuel, et pas d'attentes supplémentaires à ce qui est déjà organisé.

ETAT DES LIEUX DE LA SOUS-COMMISSION ARBITRAGE COURSE ET ATTENTES DES CLUBS :

Elle est organisée par une responsable Magali TRESSERRAS et regroupe l'ensemble des juges course du département.

Actuellement il y a 8 juges course en Sarthe :

- 3 nationaux : 1 des JSC et 2 du RMCS
- 1 régional : 1 du RMCS
- 4 stagiaires : 1 de l'ADEL, 1 des JSC, 1 du RMCS, 1 du VSF

Son rôle est d'organiser et de développer l'arbitrage course sur le territoire sarthois, tout en répondant aux attentes énoncées par les clubs et la commission course.

Elle gère notamment, l'organisation du planning du jury pour les différentes compétitions, l'accompagnement des juges stagiaires dans leur formation, le lien entre les clubs et le jury.

Actuellement le manque de juges pèse sur l'organisation des compétitions, il est rappelé qu'il existe un livret de communication pour présenter le rôle d'un juge course, ne pas hésiter à le diffuser auprès des adhérents. Il est également important de rappeler à tous que devenir juge n'implique pas un engagement minimum, chacun donne le temps qu'il peut et veut donner.

Tour de table des clubs présents sur leurs avis et attentes concernant l'arbitrage course :

RMCS : Demande à ce qu'il ne soit pas demandé d'aide juges aux clubs qui ont déjà un juge qui officie sur la compétition concernée. Le club ne pouvant pas démultiplier les bénévoles disponibles.

↳ *Réponse : L'aide juge est demandé sur les compétitions, pour le RMCS qui a 4 juges, seulement si aucun de ses juges officient le jour de la compétition.*

Les autres clubs présents : n'ont pas de remarques sur le fonctionnement actuel, et pas d'attentes supplémentaires à ce qui est déjà organisé.

ETAT DES LIEUX DE L'EQUIPE TECHNIQUE DEPARTEMENTALE COURSE ET ATTENTES DES CLUBS :

Elle est organisée par un responsable Cédric CHARTIER et regroupe l'ensemble des entraîneurs course du département.

Son rôle est d'organiser et de développer le haut niveau course sur le territoire sarthois, tout en répondant aux attentes énoncées par les clubs et la commission course.

Son action principale est l'organisation du groupe Sarthe espoir ouvert aux patineurs de niveau national à partir de la catégorie cadet. Sa mission est de créer une dynamique autour des entraîneurs et patineurs course, avec de nouvelles actions, pour accroître le niveau course départemental.

Tour de table des clubs présents sur leurs avis et attentes concernant l'arbitrage course :

L'ensemble des clubs présents : Proposer certains entraînements en commun ponctuellement en regroupant plus de patineurs, d'un niveau régional et/ou plus jeunes (benjamin).

↳ Réponse : La demande sera transmise au responsable ETD course.

QUESTIONS DIVERSES :

Une information de l'agent de développement : le plan de développement du CDRS 72 pour l'olympiade 2025-2028 est en écriture. Il va définir la politique de développement du roller sarthois pour l'olympiade, c'est le moment pour les clubs de contacter les commissions et/ou le CDRS 72 pour faire part de leurs attentes concernant l'évolution du roller en Sarthe.

Rappel à destination des dirigeants de club : à tout moment des personnes peuvent intégrer la commission course pour y apporter ses idées, ses compétences et développer la course en Sarthe. Ne pas hésiter à en parler auprès de vos adhérents, ce ne sont pas forcément des entraîneurs ou dirigeants de clubs, ce peut être des adhérents ou parents d'adhérents, qui souhaitent concourir à l'évolution de la CC 72.

PROCHAINE REUNION :

Il n'a pas été fixé de date, dans l'attente de la future organisation du comité départemental et la nomination du nouveau responsable course qui se fera mardi 7 janvier 2025.